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Ивдель изменится
В муниципалитете строят досуговый центр и стадион 

Сразу несколько проектов, 
направленных на развитие 
культурной и образовательной 
инфраструктуры, реализуют 
в этом году в Ивдельском 
городском округе. В частности, 
новые объекты появятся 
в Ивделе и Полуночном.

В поселке Полуночное при-
ступили к работам по капиталь-
ному ремонту здания под куль-
турно-досуговый центр. Про-
ект реализуется благодаря под-
держке губернатора Свердлов-
ской области Евгения Куйваше-
ва. Стоимость контракта с под-
рядчиком – ООО «РегионСтрой-
Проект» – составила порядка 
78  млн рублей, завершить ра-
боты должны до конца декабря 
2025 года.

– Ранее в этом здании нахо-
дилась поселковая больница, 
поскольку в населенном пунк-
те проживало более 4 тыс. че-
ловек, в свое время здесь даже 
была грязелечебница. В свя-
зи с тем, что население значи-
тельно сократилось, сейчас в 
Полуночном живет чуть боль-
ше 2 тысяч человек, такой объ-
ем помещений стал не востре-
бован. И примерно с 2016 года 
здесь действует ФАП, – расска-
зал глава Ивдельского город-
ского округа Владимир Михель.

Решение о проведении ка-
питального ремонта здания бы-
ло принято губернатором ре-
гиона во время визита в округ в 
2018  году. Вопрос о появлении 
культурно-досугового центра 

актуален уже давно. Старое зда-
ние Дома культуры было снесе-
но более десяти лет назад, по-
скольку начало разрушаться и 
было признано аварийным. 

– Это было красивей-
шее здание, местные жители 
очень тепло вспоминают ста-
рый Дом культуры, но, к со-
жалению, его было невозмож-
но восстановить. С момента 
сноса и до сих пор творческие 
коллективы располагаются в 
административном здании, 
которое совершенно для это-
го не приспособлено. Поэто-
му ремонт очень востребо-
ван, к тому же планируется, 
что центр будет многофунк-

циональным, и в нем появится 
также тренажерный зал, что-
бы его могли посещать люди 
всех возрастов, – отметил Вла-
димир Михель.

Ранее в здании полностью 
заменили кровлю, окна, а также 
здесь обновили входные груп-
пы. В рамках текущего проекта 
планируется провести перепла-
нировку здания, обновить си-
стему отопления, чтобы в цен-
тре можно было заниматься и 
в зимний период, а также про-
вести ремонт всех помещений. 
Уже сейчас  начались работы по 
демонтажу стен. Когда все вну-
тренние работы будут заверше-
ны, у будущего культурно-досу-

гового центра также отремонти-
руют фасад. 

Кроме того, в этом году у дет-
ского сада №2 в Ивделе появит-
ся свой стадион. Объект будет 
включать небольшое футболь-
ное поле с искусственным по-
крытием, беговую дорожку, дет-
ские игровые комплексы. Про-
ект реализуется в рамках ини-
циативного бюджетирования, 
стоимость работ составит около 
4 млн рублей.

– Это будет школьный стади-
он, только в миниатюре. В ми-
крорайоне, где находится дет-
ский сад, нет стадиона, в этом же 
микрорайоне расположено зда-
ние начальной школы. Мы пла-

нируем, во-первых, на занятия 
физической культурой привле-
кать на новый стадион школь-
ников, во-вторых, в вечерние ча-
сы спортивная площадка, как и 
школьные стадионы муниципа-
литета, будет доступна всем жи-
телям микрорайона, – поделил-
ся Владимир Михель. 

Кроме того, в детском учреж-
дении продолжаются работы по 
замене ограждения территории.

В общей сложности в этом 
году на территории муниципа-
литета реализуется четыре про-
екта в рамках программы ини-
циативного бюджетирования. В 
рамках одного из них будет за-
куплено спортивное оборудо-
вание для школы №2, в том чис-
ле лыжная экипировка и сами 
лыжи. Также будут приобрете-
ны проектор и экран для клуба 
«Октябрь» и необходимый ин-
вентарь для одного из активных 
творческих коллективов муни-
ципалитета.

– Программа для муници-
палитета очень актуальна, мы 
уже готовим заявки на следую-
щий год, есть четыре наработки 
проектов. Так что это очень ин-
тересное направление работы, 
востребованное. Самое главное, 
что у нас есть надежные соци-
альные партнеры, которые го-
товы поддержать участие на-
ших граждан в реализации раз-
личных проектов, в том числе 
и благоустройства, – рассказал 
глава Ивделя.

В поселке Полуночное бывшее здание больницы переоборудуют в Культурно-досуговый центр, работы уже идут 
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Возрождение святыни
В Карпинске отстраивают колокольню старинного собора 

В Богословском Введенском 
соборе Карпинска идет 
масштабная реконструкция. 
В муниципалитете 
восстанавливают 
исторический облик здания – 
заново возводят колокольню, 
разрушенную несколько 
десятилетий назад.

– Собор имеет давнюю исто-
рию, он был построен еще в 
XVIII веке. С приходом больше-
виков колокольня была уничто-
жена, основное здание осталось 
целым, но последние десятиле-
тия оно было заброшено. Не так 
давно стараниями в том числе 
предыдущих глав начались пре-
образования, – поделился с «ОГ» 
глава Карпинского городского 
округа Андрей Клопов.

Ранее был проведен неболь-
шой косметический ремонт 
фасада здания собора, восста-
новлены купола. Благодаря со-
действию бывшего главы Кар-
пинска Сергея Бидонько – ныне 
депутата Государственной ду-

мы – началась разработка про-
екта колокольни. На его подго-
товку и прохождение необхо-
димых процедур ушло несколь-
ко лет. К работам по восстанов-
лению колокольни подрядчики 
приступили еще в прошлом го-
ду, на зимнее время работы бы-
ли приостановлены и возобно-
вились с приходом тепла. 

В этом году уже отлили че-
тыре новых колокола, один из 
них – самый крупный весом 
почти 5 тонн – недавно устано-
вили. Вскоре будут подняты и 
оставшиеся три колокола. Так 
собор зазвучит 13 колоколами 
вместе с уже существующими.  
Предполагается, что внутрен-
ними отделочными работами 
займутся после завершения ос-
новной части проекта.

– Колокол будет находить-
ся на уже готовой площадке над 
вторым этажом на специаль-
ном помосте. Кирпичные стены 
будут возводиться вокруг него, 
далее установят крепежи для 
колоколов. Другие колокола – 

меньшего размера – будут по-
мещены в звонницу после то-
го, как все будет готово, – расска-
зал «Карпинскому рабочему» 
настоятель храма отец Виктор.

В этом году возведение ко-
локольни планируется завер-
шить. В администрации отме-
тили, что работы ведутся бла-
годаря финансовой поддержке 
спонсоров, содействие в их по-
иске также оказывает Сергей 
Бидонько. 

– Мы благодарны, что Сер-
гей Юрьевич нам помогает, не 
забывает про свою малую ро-
дину. Сейчас здесь уже воздвиг-
ли паперть, усилили фунда-
мент, все преображается. Лю-
ди с благодарностью говорят 
о тех, кто помогает восстанав-
ливать собор, за процессом на-
блюдает практически весь му-
ниципалитет, потому что по-
пыток ранее было очень мно-
го, а сейчас проект действи-
тельно реализуется, – добавил 
Андрей Клопов. 

Возведение колокольни началось в прошлом году 
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НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛА ВИКТОРИЯ АБДУМУТАЛИЕВА


